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Protokoll zur Schulkonferenz des Leibniz-Gymnasiums Bad Schwartau am 23.11. 2023 

 

Teilnehmerinnen/Teilnehmer:  

Lehrkräfte: vollzählig anwesend 

Elternvertreterinnen/Elternvertreter: acht anwesend; vier entschuldigt 

Schülerinnen/Schüler: elf anwesend; einer entschuldigt 

 

 

 

Beginn: 17:00 Uhr – Ende: 18:47 Uhr 
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1. Begrüßung, Beschlussfähigkeit, Protokoll 
 

Die Schulkonferenz beginnt gegen 17:00 Uhr. 

Herr Dr. Matlok begrüßt alle Anwesenden. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 

 

2. Genehmigung des Protokolls vom 01.06.2023 
 

Das Protokoll der Schulkonferenz vom 01.06.2023 wird mit vier Enthaltungen angenommen. 

 

3. Genehmigung der Tagesordnung 
 

Herr Dr. Matlok reicht eine Änderung der Tagesordnung ein: 

Es muss eine neue Schulkonferenz-Leitung gewählt werden. 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

 



2/5 

4. Wahl der Schulkonferenzleitung 
 

Frau Hesse wird als einzige Kandidatin benannt. 

Sie wird mit 31 Ja-Stimmen gewählt und nimmt die Wahl an. Herr Dr. Matlok übergibt ihr die 

Leitung der heutigen Sitzung. 

 

5. Bericht der Schulleitung (SL) 
 

- Personal: 

20% des Kollegiums sind dieses Schuljahr neu hinzugekommen. 

Frau Pedraza und Frau Wagner verlassen die Schule zum Halbjahresende. 

Frau Wolf bleibt möglicherweise dauerhaft an dieser Schule. 

Zum neuen Halbjahr kommt ein Referendar in Chemie und Physik sowie eine Referendarin in 

Mathematik und Spanisch. 

 

- Baumaßnahmen etc. 

Es gibt derzeit keine größeren Baumaßnahmen mehr an der Schule. 

Die E-Screens sind in sämtlichen Räumen installiert und funktionieren weitestgehend. 

Die Jahrgänge 9 bis Q2 haben personalisierte WLAN-Zugänge bekommen, was bisher ohne 

größere Probleme lief. Bis zum Schuljahresende sollen die Klassen 7 und 8 ebenfalls 

personalisierte WLAN-Zugänge bekommen. 

 

- Termine: 

Am 25.11.23 findet der Tag des offenen Klassenzimmers statt. 

Am 27.11.23 ist dafür schulfrei. 

Am 08.12.23 findet der Adventsbasar statt. 

Am 16. und 18.01.24 sind Notenkonferenzen. 

Am 26.01.24 ist in der 4. Stunde die Zeugnisausgabe und danach unterrichtsfrei. 

Am 29.01.24 ist Schulentwicklungstag und damit unterrichtsfrei. 

 

- Wieso viele 1. Stunden ausfallen: 

Eltern hatten über Betreuungsprobleme geklagt, wenn die 1. Stunden ausfallen. Es ist aber 

sinnvoll, Ausfälle dort hinzulegen, da so kein Vertretungslehrer organisiert werden muss. Die 

Kinder können trotzdem zur 1. kommen und sich in der Pausenhalle aufhalten, wo häufig 

Lehrer vorbeigehen, was die Aufsicht sicherstellt. 

 

- Rückmeldungen zur Berufsorientierung und zum Profilseminar: 

Berufsorientierung wird im Allgemeinen positiv angenommen. 

Profilseminar wurde kritisiert, da viele Schüler den Sinn nicht sehen. Man wird dadurch 

zwangsweise in einem Fach unterrichtet, das man teilweise aus gutem Grund abgewählt hat. 
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Es bringt zusätzlich auch noch mehr Arbeitsbelastung in den ohnehin schon sehr vollen 

Stundenplan der Q1. 

Die Schülerinnen und Schüler plädieren daher für ein flexibleres System, in dem zum Beispiel 

zwischen verschiedenen Seminaren gewählt werden kann. 

 

6. Bericht der Schülervertretung (SV) 
 

Die SV hat seit der letzten Schulkonferenz folgendes erreicht: 

Ein SV-Statut wurde fertiggestellt, um Zuständigkeiten und Aufgaben in der SV klarer zu 

regeln. 

Ein SV-Infochannel wurde eingerichtet, um die Schüler transparenter über die SV-Arbeit zu 

informieren. 

Das Leibniz-Merchandise ist angekommen und wurde in allen Klassen verteilt. 

 

Die Mini-SV veranstaltet die Adventskalender- und Nikolausaktion. 

Folgende Veranstaltungen sind außerdem geplant: 

- Tanzveranstaltung für die Oberstufe 

- Faschingsfest für die Unterstufe 

- Mittelstufenparty 

- Adventsbasar inklusive Wunschbaum 

- Science-Slam 

- Podiumsdiskussion zur Europawahl 

- Projekt zur mentalen Gesundheit der Schüler 

- Ein SV-Seminar 

- Vortrag zu Bündnispolitik 

- Ostereieraktion 

- Sportturnier gegen andere Schulen 

- Volleyballturnier 

- Hilfe beim „Tag des offenen Klassenzimmers“ 

 

Die SV ist im Landes- und im Kreisschülerparlament aktiv: 

Das KSP ist auf Anliegen der Leibniz-SV gegründet. Es soll ein Antrag zum Busverkehr 

eingereicht werden, allerdings gestaltet sich die Kommunikation schwierig. 

Im LSP wurde ein Antrag zur Qualität der Schulsozialarbeit eingereicht. 

 

Die SV möchte ihre Arbeit genauer dokumentieren, um nachfolgenden Generationen z. B. das 

Planen von Events zu vereinfachen. 
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7. Bericht des Schulelternbeirats (SEB) 
 

Beim SEB haben Wahlen stattgefunden. Entsprechend ergeben sich Änderungen bei den 

Fachkonferenzmitgliedern. 

Der SEB wünscht sich mehr Zusammenarbeit mit anderen Schulen, zum Beispiel in Bezug auf 

die Mediennutzungsordnung. 

Es wurden Rahmenbedingungen in Bezug auf die Pausenregelung ausgearbeitet. 

Außerdem wird der SEB beim Tag des offenen Klassenzimmers und beim Adventsbasar 

anwesend sein. 

Es gibt außerdem Folgendes von der Kulturmark zu berichten: 

Es wurde erfolgreich ein Alumnitreffen veranstaltet. 

Die Förderbedingungen wurden modifiziert (vgl. Leibniz-Homepage). 

 

8. Pausenregelung/Rhythmisierung (SEB) 
 

Der SEB möchte seinen ausgearbeiteten Rahmenbedingungen bezüglich der Pausenregelung 

vorstellen: 

- Zwischen den einzelnen Stunden müssen mindestens 5 Minuten Pause liegen. 

- Die 15 Minuten Pausen dürfen nicht gekürzt werden, da es sonst kein Bistro-Angebot gibt. 

- Bis zum Ende des Schuljahres soll eine endgültige Lösung gefunden werden. 

 

9. Mittagspause mit Essensangebot (SEB) 
 

Der SEB möchte seine ausgearbeiteten Rahmenbedingungen bezüglich der Mittagspause 

vorstellen: 

 

- Eine Mittagspause ist erforderlich. 

- Schüler sollen spätestens nach 7 Stunden Unterricht eine längere Pause bekommen. 

- Nur so kann der Unterrichtserfolg der Schüler sichergestellt werden. 

- Bis zum Ende des Schuljahres soll eine endgültige Lösung gefunden werden. 

 

Ein mögliches Konzept, was diese Anforderungen erfüllt, wären Freistunden für einzelne 

Schüler bzw. Jahrgänge, die länger als 7 Stunden Unterricht haben. Dadurch würden sich die 

Schultage aber weiter verlängern und möglicherweise über die 9. Stunden hinausgehen. 

Konkreter werden die Lösungsvorschläge im entsprechenden Arbeitskreis besprochen. 

 

10. Verschiedenes 
 

Die Schülerruderriege feiert am 25.05.24 ihr 75-jähriges Jubiläum. 
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Der SEB kritisiert, dass es in letzter Zeit vermehrt zu Unterrichtsausfällen aufgrund von 

Notenkonferenzen etc. kam. 

 

 

 

 

____________________ 

Julian Marquardt, 12.02.2024   

(Protokoll)  

 

 

 

____________________ 

Antje Hesse, Bad Schwartau, 16.02.2024 

(Vorsitz) 

 


